

八幡平市教育委員会会議録

令和4年11月15日（火）

八幡平市教育委員会

令和4年11月八幡平市教育委員会定例会会議録

1 開催日時

令和4年11月15日（火）午前9時から午後9時40分まで

2 場所

八幡平市役所3階大会議室

3 出席者

教育長 星 俊也

委員 羽沢 憲英

委員 宮野 朋士

委員 松田 育恵

委員 小野 永喜

4 欠席者

なし

5 説明等のため出席した職員

(1) 説明員 教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長 遠藤 幸宏
代理 教育総務課長補佐 渡辺 修

教育指導課長兼教育研究所長 柏 英保

文化スポーツ課長 村上 直樹

(2) 事務局 教育総務課長補佐兼総務係長

兼学校給食センター副所長兼図書館副館長 渡辺 修

6 傍聴者

なし

7 議事

報告第1号 八幡平市学校適正配置庁内検討委員会設置規程の一部改正について

8 会議の概要

【開会】

○星教育長

ただいまより令和4年11月八幡平市教育委員会定例会を開催いたします。

【議席の指定】

去る9月8日に開催されました、令和4年八幡平市議会第3回定例会におきまして、羽沢憲英さんと小野永喜さんを教育委員に任命することについて、市議会の同意をいただ

き、本日、令和4年11月15日付けで、佐々木孝弘市長からお二人に辞令書が交付されたところであります。

それでは新たに小野永喜委員をお迎えしましたので、八幡平市教育委員会会議規則第4条の規定に基づき、議席を指定いたします。

議席につきましては、ただいまご着席いただいている仮の議席のとおり、1番羽沢委員、2番宮野委員、3番松田委員、4番小野委員といたしますが、ご異議ございませんか。

(委員から「はい」の声)

○星教育長

では、ただいまのとおり議席を決定いたしました。今後この議席で委員会を進めますが、会議の場にとどまらず様々な場面で、この議席順が適用されますので、よろしくお願いいたします。

では、新たに本教育委員会に加わっていただきました小野永喜委員から一言ご挨拶をいただきます。

○小野委員

(あいさつ)

○星教育長

続きまして、本教育委員会の委員を紹介いたします。議席順に自己紹介でお願いいたします。

羽沢委員、宮野委員、松田委員、教育長の順で自己紹介

○星教育長

次に、事務局を紹介いたします。自己紹介でお願いします。本日、遠藤教育総務課長、都合により欠席しておりますので、教育指導課長からお願いいたします。

柏教育指導課長、村上文化スポーツ課長、事務局の順で自己紹介

【教育長職務代理者の指名】

それでは続きまして、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項の規定に基づきまして、教育長職務代理者を指名いたします。教育長職務代理者には、羽沢憲英委員を指名いたしますが、ご異議ございませんか。

(委員から「はい」の声)

○星教育長

それでは、羽沢教育長職務代理者から一言ご挨拶をいただきます。お願いいたします。

○羽沢委員
(あいさつ)

○星教育長
ありがとうございました。

【教育長あいさつ】

○星教育長
それでは、私の方から教育長報告をさせていただきます。
(資料に基づき報告)

○星教育長
以上、私の方から、これまでの主な行事とこれからの計画について説明をさせていただきました。それでは、次第の3、報告事項、各課からの報告をお願いいたします。

【報告事項】

渡辺教育総務課長補佐

私の方からは、学校と教育委員会の決算監査についてです。
(報告)

○柏教育指導課長
私から主に3点についてご報告いたします。1点目はコロナの状況、2点目は学校公開研究会、3点目は学校訪問についてご説明いたします。
(報告)

○村上文化スポーツ課長
私からは、八幡平市芸術祭の結果についてご報告いたします。
(報告)

○星教育長
以上で報告を終わりますが、これまでの報告について何か質問等ありましたらお願いいたします。

○宮野委員
10月26日の交通安全推進会議。第1回というのは、今、初めて開催した。

○星教育長
これは、1年間に1回ということで、去年から、やっております。

○宮野委員

1回でも2回でもいいんですが、これは落としどころとしては、会議をやって合同点検やって、そこでお終い。情報共有だけの会議ですか。

○柏教育指導課長

まずは流れとすれば、各学校から小学校ですね、小学校から、通学路の中で、危険性があるというところを出していただいて、それをまず当然リスト化し、そして、それぞれの箇所について、どのように、どこがどのように対応するのかと、いうことをまず決めます。そして、それを年度末にまとめて公表する訳なんですが、と同時にですね例えば新規に出てきたところについては、一緒に関係団体と関係課、警察等も含めてですね行って確認をし、ここについてはどのような対応を図るかっていうなどをことも協議しながら、この部分を決めていくと、最終的には、本年度でこのような形での実施をすとか、それからこれは来年度以降も継続して、取り組んでいくとかっていうような部分を1個1個ですね。1個1個潰してくって言い方変ですけど、そういうような、会議の第一歩がこの推進会議です。

○宮野委員

構成はどうなってますか。

○柏教育指導課長

構成は、教育委員会、警察、県、県も土木センター。

○宮野委員

岩手町から。

○柏教育指導課長

はい。あとは、市、それから学校、あとは、交通、安全対応、ということで交通指導隊、というようなのが主だった構成メンバーですね。

○宮野委員

というのは、その学校っていうのは。この会議の前に各学校いろいろあるんだろうけども、PTAからの聞き取りとかをなさってからこの会議。

○柏教育指導課長

各学校で、こっちに個々に上げてくる前の段階でどのようなプロセスを踏んでいるのかについてはちょっと把握はしてないんですけども、おそらく通常はですね、当然、保護者の方であったり、それから子供たち自身であったり、そういった部分の声を吸い上げて、実際に管理職も行って見て、やっぱりここは危ないところだねというような部分が上がって、この会議の時に上がってくると、いうようなことになります。あとは、当然人が変わ

れば、ここは大丈夫かなと、ある人は見てたとしても他の人から見れば、やっぱりここは危ないなというふうに見える、見え方が変わるって言いますかね、ことも当然あるので、同じ学校から毎年別の箇所が上がってくると、新たな部分として上がってくるということはあります。

○宮野委員

おそらく子供たちが減ってきたことで、以前のような、多人数の子供たちが今後入れるような状況がなくなってきてるので、見落としがちなところっていっぱいあると思いますし、バイパスを超えて通学してる子供たちって、西根バイパスの場合もありますので、きちんと拾っていただいて、実になるような、結果をお願いしたいと思います。

○星教育長

補足をさせていただきますと、実は今出て参りました西根バイパスのですね、ツルハマで来ましたね新しく。ツルハのところの交差点に信号機又は横断歩道が必要ではないかという意見も出ておりますし、それから両沼の公民館のところから出た、交差点のところにも横断歩道が必要ではないかということですね、一つ隣ですね、出ておりますが、警察関係者に聞きましたら今年その要望を上げたけれども、なかなか前に進みそうにないということですね、いや必要だよと。あそこを横断して歩く登校する子供たちだって相当数いるのだということですね。指導課の方で調べましたがやはり数十名の子供たちが、向こうからこちらに渡ってきているということが分かりましたので、今後、横断歩道並びに信号機の設置についてですね、さらに強力に進めていかなければいけない。というふうに考えてるところです。

○宮野委員

教育長さんがおっしゃったように、ツルハのところっていうのは、結局その両沼の方から来て、東西通路を、超える人達もいるわけですよ。そこに歩道がないんだよね。信号がない。病院に行く。それは早急にお願いします。

○星教育長

そうですね。地域の方から連絡もいただいてまして、いや自転車を押しながら、あそこバイパスを急いで渡ってる中学生を見てると。危ないから早く横断歩道、信号機作ってあげたほうがいいよというのは来てるんですが、なかなかそれが、県の本庁警察署の方にはですね、まだ届いてないようですので、こういった会議を通じてですね、その声を届けているということになります。

○宮野委員

なるほど。

○星教育長

その他ありましたらお願いいたします。

○羽沢委員

本日午後から松尾中学校とハロウインターナショナルスクールの交流会があるということで、次の会議の時にいろいろな形でご報告があるかと思えますけども、これはずっと中学校3校の他の方も、回ってやるということなんですかね。今回も松尾中学校の方だけで。

○柏教育指導課長

結論を言うと、松尾中学校さんとハロウだけの交流ということではなくて、ゆくゆくは他の様々な学校とも交流を広げていきたいと思っております。今回は、その第一歩と言いますか、最初としてスポーツ交流であれば、まず取りかかりとすればやりやすいだろうというふうにもありますし、そういったことで、松尾中学校さんとの交流会をまず、を皮切りにスタートするということになります。それから、その次といった部分につきましては、今後ハロー側と協議していく中で、たたき台を決めていくような形で考えております。まず今回のことをやってそこで見えた成果と課題等も踏まえながら、次にどうつなげていくかっていうことを考えていきたいなと思っております。

○星教育長

その他ありましたらお願いいたします。

○星教育長

それではないようですので進めさせていただきます。

【付議する事件】

○星教育長

次に、4付議する事件に入ります。報告第1号「八幡平市学校適正配置庁内検討委員会設置規程の一部改正について」を教育総務課長から説明お願いいたします。

○遠藤教育総務課長

(資料に基づき報告)

○星教育長

ただいま説明がありましたが、ただいまの説明に関しまして、質問等ありましたらば、お願いいたします。

(委員から「ありません」の声)

○星教育長

それでは、教育指導課長を加えさせていただいたということで、ご了解お願いいたします。

【その他】

○星教育長

それでは、5、その他に入ります。事務局から何かありますか。

○事務局

ございません。

○星教育長

委員の皆さんから、何かございますか。

(委員から「ございません」の声)

【閉会】

○星教育長

それでは特にないようですので、以上で本日の日程はすべて終了いたしました。これを持ちまして、令和4年11月八幡平市教育委員会定例会の部を閉じます。お疲れ様でした。